# Boletín Informativo Plan**Riba-Plus**

ESTEPA-UV Y EL AYUNTAMIENTO DE RIBA-ROJA DE TÚRIA

Plan RibaPlus-Agenda 2030

Plan Estratégico Participado Riba-roja de Túria 2017-2025

N°11



# avanza en su aplicación l proceso de elaboración del Plan RibaPlus conti-núa desarrollándose en nuestro municipio, gracias al convenio existente entre el Ayuntamiento de Riba-roja y la Universitat de València. De esta manera, son numerosas las acciones realizadas durante este último trimestre, entre las que destacan las siguien-

1. Proceso de adaptación de los indicadores correspondientes a los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Reperiencia del equipo técnico de la UV debido a la continuidad y duración del provecto, que comenzó en 2017, y a la cooperación de la Administración Local, se ha desarrollado un proceso de adaptación de los indicadores ODS. En consecuencia, se han suprimido unos 60 indicadores en los que no había datos.

De esta manera, actualmente los indicadores ODS representan un total de 213 variables, mientras que anteriormente eran 270. Únicamente se han mantenido aquellos indicadores en los que había resultados. Además, se han implementado nuevos indicadores en aquellos ODS donde se habían suprimido variables sin resultados. Estos nuevos indicadores se han extraído de la publicación "Atlas ODS de la Comunitat Valenciana, Objetivos de Desarrollo Sostenible" publicada en 2024 por la Generalitat Valenciana y la Universitat de València.

sultado de la asentada ex- 2. La Administración Local insiste en la implementación estratégica de los ODS y presenta una solicitud, junto a la UV, para sumarse al proyecto "Acciones para el impulso de la Agenda 2030 en las Entidades Locales", desarrollado por el Ministerio de Derechos Sociales, Consumo y Agenda 2030.

> El proyecto consta de la aplicación de actuaciones en materia de Agenda 2030 a escala local. Asimismo, una vez las entidades locales han presentado su proyecto en la plataforma co-

rrespondiente, la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP), entidad colaboradora, será el órgano encargado de la evaluación de dichos provectos.

- 3. A continuación, se exponen algunos de los nuevos indicadores implementados en la base de datos correspondiente a los indicadores ODS del Plan RibaPlus:
- Índice de masculinidad y feminidad: hace referencia a la proporción de hombres y mujeres existentes en un territorio. Resultados obtenidos: masculinidad 102,2% y feminidad 97,8%. (INE, 2024).
- Proporción de mujeres y hombres demandantes de empleo sobre el total: hombres (36,12%) y mujeres (63,88%). (GVA, 2024).
- Porcentaje de hogares unipersonales: 20,3 % (INE, 2021).
- Ratio de reciclaje de residuos de envases de vidrio: 12,61 kg/hab. (Consorcio Valencia Interior, 2023).



#### INVENTARIO MUNICIPAL

# Incorporación del Pont Vell al inventario municipal

pleno del ayuntamiento aprobó el pasado mes de aprobo el pasado .....abril la incorporación del monumento histórico "Pont Vell" al inventario municipal. El obietivo de dicha implementación reside en la restauración del puente que fue gravemente dañado durante el pasado 29 de otubre debido a la Dana acontecida en nuestro territorio.

Esta aprobación era indispensable para llevar a cabo la restauración y rehabilitación de uno de los mayores patrimonios existentes en el municipio, datado de a mediados del siglo XVI. Cabe destacar que la infraestructura permitía el paso de viandantes v ciclistas por encima del cauce del río Túria hasta el fatídico evento de lluvias torrenciales.

Robert Raga, alcalde de la localidad, ha declarado que la inclusión del Pont Vell al inventario municipal "es un paso adelante en la historia de esta infraestructura muy querida por todos los vecinos"



# **ENERGÍA**

DATO DEL

# El ayuntamiento de Riba-roja de Túria consigue disminuir drásticamente el consumo energético del municipio

diante la implantación de una gran variedad de políticas locales, como por ejemplo la sustitución de todo el alumbrado público del municipio a bombillas de tipo Led, ha conseguido que el consumo energético del Ayuntamiento haya disminuido de manera notable. Entre las demás políticas realizadas destaca la instalación de plantas fotovoltaicas en la parte superior de la gran mayoría de edificios públicos. Los datos hablan por sí solos, en 2015 este consumo era de

a Administración Local, me- 5.302.880 Kwh, en tanto que en 2025 el consumo es de 3.555.505 kWh, lo que supone una disminución del 36,8%.

**Julio 2025** 

Con todo, estos datos son consecuencia de las buenas actuaciones que se están llevando a cabo desde la Administración Local en materia energética, pues se ha invertido un monto importante de dinero en disminuir la contaminación lumínica existente en nuestro término municipal. Este hecho supone actualmente un ahorro notable para el municipio de manera anual.



#### **POBLACIÓN**

### Nuevos datos sobre el Índice de masculinidad

l índice de masculinidad expresa la ratio existente ■ de hombres por mujeres en un territorio. Por tanto, es una variable que depende totalmente de la población total de una localidad y cambia ligeramente cada año.

De esta manera, los datos de Riba-roja de Túria muestran un índice de masculinidad del

dato refleja que en el municipio hay una mayor población del género masculino en comparación al femenino. Asimismo, según la base de datos perteneciente a los indicadores pertenecientes al Plan RibaPlus, en Riba-roja se ha reducido el índice de masculinidad, pues en 2015 representaba el 103,2% y en 2019 el 102,5%.

102,2% para el año de 2024. Este

### MINISTERIO DE JUVENTUD E INFANCIA

# Subvención para apoyar a la infancia, adolescencia v juventud

Ministerio de Juventud e ■Infancia ha concedido una avuda de unos 740.000 euros al Ayuntamiento de Riba-roja de Túria. Esta subvención forma parte del programa "Contingencias asociadas a la DANA 2024" y tiene como objetivo financiar este tipo de prestaciones básicas como respuesta ante los daños provocados por la DANA.

Asimismo, el proyecto también contempla la adecuación y recuperación de espacios accesibles destinados a la ciudadanía joven, para que esta pueda fortalecer su identidad v construir comunidad de manera conjunta. De esta manera, en nuestra localidad se incluyen

intervenciones en el Conservatorio de Danza y en el polideportivo municipal.

Desde el ayuntamiento destacan que estas ayudas "permitirán avanzar en la reconstrucción emocional y social de la infancia y juventud del municipio, garantizando entornos seguros y adaptados a



### Disminución del número de empleados en el sector industrial. El portal estadístico de la Generalitat Valenciana ha publicado en su base de datos la información referente a los trabajadores empleados en la industria a nivel municipal. Así, en Riba-roja de Túria se aprecia una disminución en el número de empleados de dicho sector, ya que en 2021 había más de 4.700 trabajadores, en tanto que en 2024 únicamente hay 1.718. El sector manufacturero es uno de los que más ha disminuido: en 2023 este sector aglutinaba el 24,3% de los trabajadores totales en industria, mientras que en 2024 solamente supone el 17%. Estos datos mantienen la tendencia de los otros sectores económicos, que también han experimentado una fuerte disminución.









Boletín **Informativo** 











NOTICIAS



















# LA DANA

# Reubicación de las empresas afectadas por la Dana



l ayuntamiento ha ofrecido a la Generalitat Valenciana un espacio total de 3,6 millones de metros cuadrados para la reubicación de las empresas que se hayan visto afectadas por la Dana.

Estos terrenos se hallan incluidos en el Plan Especial Urbanístico de Reconstrucción (PEUR) de Riba-roja, cuyo objetivo es reubicar a las empresas existentes en el polígono industrial de La Reva que se vieron afectadas el pasado 29 de octubre. En total, son más de 1.200 empresas, cuyas pérdidas alcanzaron los 12 millones de euros. Por ende, este Plan Especial busca asentar a las empresas en nuevos terrenos seguros y sin riesgo de inundación

Las zonas planteadas a la Generalitat para la reubicación de empresas son las siguientes: la primera zona es la denominada Peyland, localizada cerca del Barranc de la Pedrera v cuva extensión supone más de 970.000 metros cuadrados. Por su parte, la segunda zona se halla en el conocido Pla de Nadal, formado por una superficie de unos 2,6 millones de metros cuadrados. Se tratan de dos áreas que disponen de buenas conexiones con las vías de comunicación AP-7 y CV-370.

El alcalde de Riba-roja, ha recalcado "la excelente labor que se ha llevado a cabo en los últimos meses desde el ayuntamiento para plantear estas dos alternativas, que permitirán trasladar una gran parte de las empresas e industrias que resultaron dañadas"

# CONTRATACIÓN PÚBLICA

# La adjudicación de contratos municipales genera un ahorro de medio millón de euros

l Ayuntamiento ha elabora-do la VII Memoria de Con-■tratación Pública correspondiente al pasado ejercicio de 2024 en la que se refleja un ahorro de 509.474 euros. Ásí, el número total de contratos ha experimentado un aumento del 21,5% respecto al año 2022, donde hubo 99 contratos, en detrimento de los 112 adjudicados en 2025.

Gran parte del monto total de contratos realizados son consecuencia de la pasada Dana acontecida en nuestro municipio. En total, son 63 los contratos reali-

zados por emergencia, con un importe que asciende a 2.048.621 euros. Asimismo, las pymes presentan buena parte de los contratos totales (82). Cabe recordar que las pymes suponen más de un 99% del tejido empresarial en nuestro país.

José Ángel Hernández, concejal de Hacienda, ha resaltado que esta memoria de contratación "cristaliza el enorme esfuerzo, trabajo y dedicación de todos los trabajadores y técnicos en la labor que realizan día a

# **MEDIO AMBIENTE**

# Basseta Blanca progresa hacia un futuro sostenible



irante el pasado mes de junio, Vicente Martínez Mus, conseller de Medio Ambiente, Infraestructuras y Territorio, ha visitado la Basseta Blanca junto a Robert Raga, alcalde de Riba-roja. Durante la visita, han observado los trabajos que se están realizando en la instalación, zona que en su día sirvió como vertedero y que actualmente se está realizando un provecto de sellado del mismo, bajo una inversión de 12,6 millones de euros.

De esta manera, para la realización del sellado se está reutilizando tierra procedente de la Dana acontecida el pasado 29 de octubre. Esta tierra emana de la planta de depuración de Quart de Poblet-Manises, donde se han gestionado unas 250.000

toneladas de residuos. El sellado garantiza "el uso responsable de los residuos siendo amable con el medio ambiente", subraya Vicente Martínez. En su totalidad, la superficie sellada ocupa unas 40 hectáreas, e implica, a su vez, diferentes sistemas de impermeabilidad y una red de desgasifica-

Robert Raga, alcalde de la localidad, ha destacado la buena labor realizada por las diferentes administraciones para "recuperar este espacio degradado que ha tenido un grave impacto medioambiental". Además, el alcalde trasladó al conseller el compromiso que tenía el anterior Consell de transformar esta zona en una planta de producción de energías renovables

# PRESENTACIÓN LIBRO

# Publicación "Diversitat Florística de Riba-roja de Túria"

l pasado 22 de mayo tuvo lugar la presentación del li-bro "Diversitat Florística de Riba-roja de Túria" en el Castillo de nuestro municipio. Esta publicación es resultado de un trabajo colectivo compuesto por diferentes entidades y asociaciones, entre las que destacan la Universitat de València, Aromas Itinerarium Salutis (AIS), Centro para la Investigación y Experimentación Forestal (CIEF), Dones de la Mediterránea, y por supuesto, el Ayuntamiento de Riba-roia de Túria.

Esta publicación recoge una elevada cantidad de conocimientos sobre la diversidad florística de nuestra localidad, compuesta de un patrimonio fundamental

dentro del marco territorial valenciano, y que nos ayuda a entender como es el entorno en el que vivimos. La jornada vespertina comen-

zó con una mesa institucional compuesta por Ester Alba, presidenta ejecutiva de AIS, Guillermo Casanova, director del CIEF y Esther Gómez, concejal de Participación y Transparencia. Posteriormente, hubo una mesa representativa de autores en la que varios de ellos detallaron el trabajo abordado para la consecución de esta publicación: Antonio José Morales (coordinador de la publicación), Pablo Ferrer, María Luisa Vázquez, Dora Gorrea, Diana Ramos v Jordi



### **EDUCACIÓN**

# IES Pla de Nadal impartirá el Grado Superior de Transporte y Logística

l Ayuntamiento de Riba-roja ha oficializado que en nuestra localidad se impartirá, a partir del curso 2025-2026, el Grado Superior en Transporte y Logística, cuya sede será el centro educativo IES Pla de Nadal. Este nuevo grado supone un paso decisivo en la estrategia que se está llevando a cabo desde la Administración Local en materia de fortalecer e implantar el tejido socioeconómico en los ciudadanos.

Asimismo, más de 80 empresas va han oficializado su compromiso de colaboración con este nuevo Grado Superior, ofertando plazas para que los alumnos puedan realizar el periodo de prácticas en sus instalaciones. Además

de esta nueva formación, el centro IES Pla de Nadal ha solicitado la implantación de dos nuevos ciclos formativos: Grado medio en Cuidados Auxiliares de Enfermería y Grado medio en Actividades Comerciales.

Robert Raga, alcalde del municipio, ha recalcado que "la ampliación de la oferta de Formación Profesional responde al objetivo de ajustar la formación a las demandas reales del mercado laboral".





## Nuevo servicio de control para la recogida de residuos

l pleno municipal ha aprobado la incorporación de un nuevo servicio que supervisará los trabajos de recogida de residuos, tanto sólidos urbanos como poda y voluminosos.

Así, esta actuación tiene como finalidad mejorar la recogida de los distintos residuos dentro del término municipal. De esta manera, desde la dirección local se pretende controlar el continuo aumento de residuos existente en el municipio.

dentro del Plan de Contratación correspondiente a este mismo año y tiene una duración total de 14 años, cuyo monto total asciende a 18,1 millones de euros para los 14 años de duración del contrato. Por tanto, anualmente se destinará una cantidad de 1,3 millones de euros. Desde el Ayuntamiento destacan que este servicio "supone un paso importante para mejorar los servicios públicos de la localidad".

Con todo, el contrato se incluye



#### **RECICLAJE**

# El "Reto del reciclaje" llega a Riba-roja de Túria

l pasado mes de mayo del contenedor amarillo en un Ecoembes organizó en nuestra localidad el "Reto del reciclaje". Se trata de una campaña cuyo objetivo principal es sensibilizar a la ciudadanía sobre la importancia del reciclaje.

tres días diferentes, el 8,19 y 30 de mayo. Estas jornadas estuvieron repletas de actividades lúdicas y charlas informativas donde los asistentes disfrutaron v aprendieron sobre reciclaje.

Asimismo, Ecoembes ha realizado esta campaña en diferentes localidades valencianas para analizar cuáles son las consecuencias de las mismas. La empresa espera incrementar el uso

10% en los dos meses posteriores a la realización de las jornadas. El alcalde de Riba-roja, Robert Raga, destacó que estas actividades tienen como objetivo "concienciar a la población de

La campaña se desarrolló en la necesidad de reciclar y contribuir a dar un segundo uso a los residuos".





### PROYECTO RIBASANDBOX

### Riba-roja crea un laboratorio urbano de innovación

l pasado mes de mayo el Ayuntamiento presentó el proyecto RibaSandbox, que permitirá avanzar hacia "la ciudad del futuro", así lo ha definido Robert Raga, alcalde de la localidad. Al acto de presentación asistió Dolores Mayoral, subdirectora general para el Fomento de la Innovación, así como diferentes técnicos y concejales de

El provecto está financiado a través de la Conselleria de Innovación, Industria, Comercio y Turismo mediante el programa "Territorios Innovadores". El denominado RibaSandBox permitirá transformar la localidad en un espacio destinado a la experimentación urbana, mediante proyectos que mejoren la calidad de vida de la ciudadanía.

Los proyectos presentados serán evaluados por parte de la Administración Local, quien será la encargada de aprobarlos. Asimismo, estos proyectos deben estar enfocados en la innovación tecnológica y resiliencia climática, sustentándose en la participación activa de empresas, universidades y otros agentes interesados.



